
Institut St Dominique 

Association des parents du secondaire 
 
Assemblée générale du 23 octobre 2007 
 
Présents:  
Berlanger Isabelle, Berrendorf Marie – Françoise, Chapelle Xavier, de Beer Anne, 
Dudant Sabine, Gouverneur Edith , Joly Isabel, Jadot – Montariol Bénédicte, Louck 
Catherine, Marchand Isabelle, Ripak Catherine, Simon Véronic, Stefanovic Eliane, 
Stevens Nadia, Vannieuwenhoven Catherine. 
 
Excusée: Carole Petre 
 

- en l’absence de Carole, Sabine réside l’assemblée générale 
- après un tour de présentation,  
l’ordre du jour est abordé :  
1. l’échec scolaire : Catherine Vannieuwenhoven retrace les étapes qui ont jalonné 

l’année scolaire 2006/2007 :  
- un grand nombre de parents présents à l’assemblée générale du 18 octobre 
2006 ayant marqué leur intérêt pour cette thématique, la problématique de 
l’échec scolaire à Saint Dominique, singulièrement dans le premier cycle (classes 
de 1ère et 2ième) a été examinée par un groupe de parents.  

- Il a élaboré un texte qui faisait l’état des lieux de la situation, présentait des 
hypothèses d’explication et formulait une série de propositions.  

- Ce texte, approuvé par le comité des parents, a été présenté aux membres de 
la direction.  

- Les parents ont également eu l’occasion d’exposer les lignes de force du 
document aux membres du Pouvoir organisateur.  

- Il y a reçu un accueil attentif et le PO a mis en place d’un groupe de travail 
composé d’un membre du PO, de la direction, de professeurs et de parents.  

 
En dehors d’échos officieux qui font état de 3 réunions auxquelles les parents 
n’ont pas été conviés, personne n’a plus reçu de nouvelles. L’assemblée générale 
demande donc que le PO soit officiellement interpellé. Catherine par ailleurs 
prend contact avec Françoise Van Dieren, membre du PO qui préside ce groupe.  
On notera, de manière positive, que le démarrage des 1ères s’est fait cette année 
dans une ambiance plus constructive que l’année passée.  

 
2. les représentantes de l’AP du secondaire auprès du Conseil de participation 

présentes à l’AG (à savoir Eliane Stefanovic et Catherine Ripak,) font le point sur 
l’ année de présence aux réunions du Conseil de Participation.. Petit rappel, cet 
organe, qui se compose d’ un membre du PO, de représentants de toutes les 



catégories du personnel du primaire et du secondaire, d’un membre du PMS, de 
représentants des élèves et des parents, se réunit 3 à 4 fois par an.  
Thèmes de discussion abordés :  

- le projet d’établissement (travail de longue haleine)   
- la violence dans l’école,  
- un projet santé, 
- l’organisation d’une conférence pour le primaire ( ASBL La Gerbe – centre 

de santé mentale : « mon enfant n’aime pas l’école ») et deux pour le secondaire 
(Thomas d’Ansembourg – communication non – violente - et Philippe Béague), ainsi 
qu’une pièce de théâtre pour les 2ièmes sur le thème de la violence entre pairs.  

- comment stimuler la participation des professeurs au souper fromage de 
l’AP ? 

- Les frais scolaires – classes vertes notamment ; ils deviennent très lourds 
pour certaines familles. Constitution d’un fonds de solidarité ? … 

- La composition du conseil de participation : il est rappelé qu’il peut y avoir 
des personnes extérieures à l’établissement. Proposition : une personne 
venant d’un centre de planning familial.  

 
Catherine arrivant au terme de son mandat, un appel sera lancé via l’Echo – Bis 
pour assurer son remplacement. 

 
3. les comptes : la participation des parents (7 euros) leur est facturée via la 

facture générale. Le mécanisme du « soutien pédagogique », c’est – à – dire 
l’utilisation des bénéfices de la vente des livres notamment, mériterait d’être 
clarifié et un appel doit lancé à la direction en ce sens. Il y a un solde positif de 
l’ordre de 6000 euros qui devrait être utilisé pour rencontrer les besoins de 
parents qui connaissent des difficultés. L’idée est lancée d’un soutien à l’étude 
dirigée.  

 
4. le souper fromage aura lieu le 23 novembre. Cela peut paraître bien tardif, mais 

il a été convenu d’attendre l’arrivé de la nouvelle direction pour lui permettre d’y 
participer.  
Afin d’aboutir à un meilleur partage des tâches que l’année passée, celles – ci se 
répartissent comme suit :  
- achat des boissons : Veronic,  
- des fromages : Isabelle Marchand et Bénédicte,  
- des tartes et du pain Catherine Louck et Nadia,  
- les salades et légumes : Veronic apportera un taboulé, Xavier une salade de 

lentilles, Catherine (Louck ?) une salade grecque, Eliane une salade de pâtes 
et Bénédicte une salade verte,  

- Marie – Françoise apportera un perco et du café,  
- Catherine Ripak et Sabine s’occuperont de la déco.  
- Rendez – vous à 18 H à toutes les personnes de bonne volonté pour le 

dernier coup de main. 



5. les activités de la période des délibés de Noël : le taux de participation de 
l’année passée, relativement faible au regard de l’énergie dépensée ainsi que la 
difficulté d’obtenir la participation de l’école ont pour conséquence que ces 
activités ne seront pas reproposées cette année. 

 
6. les mandats :  

- un représentant au Conseil de Participation, Catherine Ripak ayant terminé 
son mandat : appel à faire via l’Echo - bis ,  

- le secrétariat de l’AP : dans l’attente d’un(e) candidat(e), Marie – Françoise 
rempile… 

 
7. divers :  

a) l’incident survenu à un enfant victime d’une crise cardiaque soulève beaucoup 
de questions dont l’AG demande qu’elles soient relayées auprès de la 
direction :  
- Quid des premiers soins dans l’école ?  
- Quid de la présence (ou plutôt de l’absence) d’un éducateur ?  
- Quid de consignes de sécurité auprès des enfants ?  
b) Des informations circulent selon lesquelles des enfants seraient mis en 

retenue pour avoir eu des points insuffisants à une interro (en NLDS ?). 
L’AG souhaite que la question soit évoquée avec la direction : si cette 
information est correcte, comment peut – on justifier, sur le plan 
pédagogique, une telle attitude ? 

 
 

 
Prochaine réunion : le 3 décembre à 20 H 15 

Tout le monde est bienvenu ! 
 

Et avant cela : le souper fromage le 23 novembre 

Tout le monde est bienvenu aussi évidemment !  
N’oubliez pas de vous inscrire  

(via le formulaire que vous trouverez  
dans l’Echo Bis).  


